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Verbale n. 4 del Consiglio di Dipartimento del 24 giugno 2015  
 

Il giorno 24 giugno dell’anno 2015, alle ore 11:00, previa regolare convocazione prot. N. 18492  del  

22 giugno 2015, seguita al preavviso del 18/06/2015, si è riunito presso l’Auletta didattica della 

Sezione di Fisiologia, del palazzo dei vecchi Istituti Biologici, con procedura di urgenza giustificata 

dalla necessità di predisporre gli atti in vista del Senato Accademico del giorno 29 giugno 2015, il 

Consiglio del Dipartimento di Scienze Biomediche e Oncologia Umana, per discutere e deliberare 

sul seguente 

Ordine del Giorno 

 

 

1) Piano di reclutamento dei professori associati; 

2) Sopravvenute urgenti. 

 

Il Consiglio del Dipartimento risulta così composto: 

Nominativo Presente Giustificato Assente 

Professori Ordinari 

ANGARANO G. X   

CARRATU’ M.R. X   

CAVALLO L. X   

CICINELLI E. X   

FUMARULO R.   X 

LOVERRO G. X   

MONTAGNA M.T.  X  

PALASCIANO G.   X 

PEROSA F. X   

PORTINCASA P. X   

QUARTO M. X   

SERIO G. X   

SILVESTRIS F. X   

TESTINI M.   X 

VACCA A. X   

Professori Associati 

BETTOCCHI S.   X 

BONAMONTE D. X   

CHIRONNA M. X   

COLUCCI M.   X 

D’ADDARIO V.   X 

DE PERGOLA G.   X 

DENTICO P.   X 

DI NARO E.   X 

FEDERICI A. X   

FOTI C. X   

GERMINARIO C. X   

GIANNELLI G.  X  

GIORDANO P.   X 

LOPALCO P.L.  X  

MARIGGIO’ M.A. X   

MONNO L.   X 
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MONTEMURRO P.   X 

PALMIERI V.O. X   

PICCINNI G.   X 

RACANELLI V.  X  

RANIERI G.  X  

RESTA N. X   

SANSONNO D.    X 

SANTORO G. X   

SCHONAUER L.M. X   

SIGNORILE G.   X 

Ricercatori 

ALFONSO R.   X 

ALTAMURA A.  X  

ALTOMARE M.A.L. X   

BALDASSARRE M.E. X   

BARBUTI G. X   

BARTOLOMEO N. X   

BUTTIGLIONE M. X   

CACCAVO D. X   

CAGGIANO G. X   

CAPURSI T.   X 

CARRIERO C.   X 

CAUSIO F.   X 

CECI O.R.   X 

CORMIO G. X   

DE SALVIA M. X   

DELL’OSSO A.   X 

FAIENZA M.F. X   

GATTI P.  X  

GIUSTINO A.  X  

LAFORGIA N.   X 

LAULETTA G.  X  

LEPERA A. X   

LOIZZI V. X   

MAPPA L. X   

MARINACCIO M.   X 

MONTAGNANI M. X   

NACCI C. X   

NAPOLI C.  X  

PELLEGRINO N.M. X   

PINTO V.   X 

POTENZA M.A. X   

PRETE M.   X 

RIA R.   X 

ROSSIELLO M.R.  X  

SARACINO A. X   

SCHETTINI F.   X 

SIMONE C. X   

STELLA A. X   
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SUSCA F.C.   X 

TARTAGNI M.   X 

TATTOLI M.  X  

TREROTOLI P. X   

TUCCI M.   X 

VICINO M.   X 

VIMERCATI A.   X 

VINELLA A. X   

Ricercatori a tempo determinato 

TAFURI S. X   

Rappresentanti Personale T.A. 

BOCCARELLA M.   X 

CAFFORIO P. X   

CASTRIOTA G.P. X   

COLELLA G.B.   X 

CONTINO R.   X 

PERSICHELLA M. X   

POLIZZI A.M.  X  

ROSIELLO C. X   

SPECCHIA A.  X  

Rappresentanti degli Studenti 

ASTUTO L.   X 

CAMPANILE M..   X 

COSTANZO N.   X 

CICI R.   X 

DE MASTRO L.   X 

DI RELLA D.   X 

FORTUNATO D.   X 

GIGANTE G.   X 

LABIANCA M.   X 

LOCAPUTO L.   X 

LORUSSO 

FLAMMINI M. 
  X 

PAOLICELLI D.   X 

PARISI G.   X 

PASTORE G.   X 

ROBLES S.   X 

TORRE G.   X 

ZIZZI A.   X 

Segretario Amministrativo 

DE FAZIO V. X   

 

Presiede il Consiglio il Direttore del Dipartimento, Prof.ssa Gabriella Serio, verbalizza il Segretario 

Amministrativo, Dott. Vincenzo De Fazio. 

Il Direttore, alle ore 11:20, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Si passa, quindi, all’esame dei punti all’odg. 

1) Piano di reclutamento dei professori associati. 
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Il Direttore ricorda che, in esecuzione di quanto deliberato dal S.A. e dal CdA rispettivamente nelle 

sedute del 9/6 e 12/6 uu.ss, il Consiglio è chiamato ad individuare tre SSD da proporre agli Organi 

di Governo per la copertura mediante reclutamento di professori associati esterni all’Ateneo barese.  

Il Direttore ricorda altresì che, ai sensi dell’art. 18 comma. 4 della Legge 240/2010, l’Ateneo è 

obbligato alla copertura del 20% dei posti mediante reclutamento di docenti esterni e più 

precisamente stabilisce che “Ciascuna università statale, nell'ambito della programmazione 

triennale, vincola le risorse corrispondenti ad almeno un quinto dei posti disponibili di professore 

di ruolo alla chiamata di coloro che nell'ultimo triennio non hanno prestato servizio, o non sono 

stati titolari di assegni di ricerca ovvero iscritti a corsi universitari nell'università stessa”; inoltre, 

precisa quanto richiamato nelle delibere del S.A. del 9/6/2015 e del CdA del 12/6/2015 in  cui i 

SSD da indicare devono essere “non saturi” e la scelte devono essere di carattere prospettico e 

strategico” per la struttura proponente e per l’Ateneo.  

La scelta finale verrà operata dagli Organi di Governo che utilizzeranno un criterio misto che tenga 

conto sia degli esiti matematici dell’algoritmo già utilizzato dagli stessi Organi di Governo per 

l’assegnazione delle risorse destinate al reclutamento dei professori e dei ricercatori, sia della 

preminenza strategica delle esigenze e degli interessi rappresentati dai dipartimenti. 

Dalle suddette delibere si evince, anche se non del tutto chiaramente, che l’imputazione in conto 

all’attribuzione delle chiamate verrà effettuata a valere sulla programmazione 2016/2018. 

Il Direttore ricorda altresì che nel Dipartimento sono stati stabiliti ed approvati criteri che tengono 

conto delle necessità didattiche, di ricerca e ove previste di assistenza per l’attribuzione delle risorse 

ai diversi settori scientifico disciplinari e che nel dipartimento sono presenti diversi abilitati sia di II 

che di I fascia per i quali non è stato possibile procedere alla chiamata in quanto al dipartimento 

sono solo stati attribuiti a titolo perequativo 0.20 p.o. per la chiamata di un associato tra i ricercatori 

abilitati ai sensi dell’art. 24 comma 6 ed assegnati al SSD BIO/14 Farmacologia. 

Si apre quindi la discussione con diversi interventi. 

La prof.ssa Baldassarre, tenendo conto di quanto illustrato dal Direttore, chiede se non sia il caso di 

rinviare ogni decisione in merito e procedere con un approfondimento da parte di un apposito 

gruppo di studio che valuti le necessità strategiche del Dipartimento, anche tenendo conto della 

presenza degli abilitati nei diversi SSD. 

Il prof. Stella evidenzia che allo stato attuale non è possibile valutare tutte le necessità strategiche 

del Dipartimento, anche in considerazione della presenza degli abilitati  in SSD “non saturi” e non 

solo e che attendono di poter veder realizzata la giusta aspirazione di un avanzamento di carriera.  

Il prof. Portincasa si sofferma sulla ambiguità della legge poiché, se è vero che essa tende ad 

immettere nuove risorse negli Atenei, d’altra parte la sua necessaria applicazione  può rappresentare 

un serio pericolo per gli abilitati specialmente per quelle strutture con scarsità di risorse per nuove 

assunzioni.  

Il prof. Cicinelli paventa una possibile ricaduta sulle prossime assegnazioni di punti organico, con 

una crescente difficoltà a soddisfare le giuste esigenze dei numerosi abilitati presenti nel 

Dipartimento.  

Il prof. Silvestris chiede ai presenti quale criterio considerare prioritario proponendo anche quello 

della continuità didattica nei SSD carenti  di abilitati. In tal caso i SSD dovrebbero valutare  

l’opportunità di crescita mediante la chiamata di un docente esterno e, anche se non dovessero 

risultare assegnatari di risorse da parte dell’Ateneo, avrebbero comunque manifestato le proprie 

esigenze.  

Il Direttore fa quindi presente che nel Dipartimento i SSD. MED/06 e BIO/09 risultano carenti di 

professori di II^ fascia, al momento non ci sono abilitati interni alla struttura e il Prof. Federici, 

professore associato del SSD BIO/09, andrà in pensione dal 1 novembre 2015. Il Direttore 

sottolinea comunque che al contrario del SSD MED/06 per il SSD BIO/09 ci sono docenti presenti 

nelle strutture dell’Ateneo ed in particolare nel Dipartimento SBMNOS della Scuola di Medicina. 

La prof.ssa Buttiglione fa presente che a questo punto è il Consiglio nella sua interezza a dover 
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decidere se un posto di II^ fascia nel SSD BIO/09 è strategicamente rilevante per l’insegnamento 

della Fisiologia nei CC.d.LL. dell’area medica. 

Interviene il prof. Cavallo chiarendo che a proprio avviso le necessità didattiche, di ricerca e di 

assistenza non possono essere avulse da una più generale programmazione che interessi tutta la 

Scuola di Medicina e, quindi, non sosterrebbe chiamate esterne se in altri Dipartimenti vi fossero 

già le risorse in termini di abilitati nei settori di interesse strategico per il Dipartimento. 

Il prof. Angarano rappresenta anch’egli la necessità di provvedere alla copertura dei settori 

prioritariamente con i ricercatori abilitati, ricordando che la chiamata di un esterno richiede 0.70 po 

mentre per gli interni la presa di servizio costa 0.20 po, e che pertanto con 0.70 po è possibile 

soddisfare le necessità di tre SSD “non saturi” presenti nel dipartimento.  

Il prof. Simone afferma che la programmazione strategica del Dipartimento non può essere 

affrontata in così breve tempo; le necessità vanno evidenziate in termini prospettici e non con 

riferimento ad un dato momento storico, devono avere un respiro più ampio e tener conto di tutti gli 

aspetti: nuove acquisizioni esterne all’Ateneo, abilitati interni, chiamate di docenti residenti 

all’estero, ecc.  

Il Direttore, nel riassumere gli interventi, propone di accogliere la richiesta di rinviare ogni 

decisione e di effettuare una attenta analisi dei fabbisogni del Dipartimento che tenga conto di tutto 

quanto evidenziato nei numerosi interventi che si sono succeduti, senza quindi procedere al 

momento all’individuazione dei tre SSD da proporre agli Organi di Governo.  

Il Consiglio, all’unanimità evidenzia quindi, che nel Dipartimento sono presenti numerosi docenti 

con abilitazione sia a professore associato che a professore ordinario e che lo stesso Dipartimento 

non ha potuto procedere alla loro chiamata in quanto non assegnatario di risorse provenienti dal 

piano straordinario per il reclutamento degli associati. Ritiene pertanto all’unanimità, di non 

procedere alla individuazione di alcun settore strategico in quanto gli stessi potrebbero essere 

coperti mediante chiamata degli abilitati presenti nel Dipartimento. Evidenzia comunque che le 

necessità rappresentate dai SSD “non saturi” all’interno della struttura, come quelle dei SSD 

MED/06 e BIO/09 e non solo, vengano valutate con le altre in una successiva assegnazione di 

pp.oo. per il reclutamento di professori e ricercatori anche con chiamata di abilitati esterni 

all’Ateneo, ma all’interno di una completa programmazione che valuti tutti gli aspetti di preminenza 

strategica sia per la struttura che per l’Ateneo. 

2. Sopravvenute urgenti. 

Il Direttore comunica che il prof. Testini, ai sensi della Convenzione stipulata in data 06 febbraio 

2006  tra l’AOU Policlinico di Bari e l’Università degli Studi di Bari, ha formalizzato la propria 

richiesta di autorizzare il Dott. De Luca allo svolgimento della attività assistenziale presso l’U.O. di 

Chirurgia Endocrina, Digestiva e d’Urgenza.  

Il Consiglio, valutata l’istanza del prof. Testini di autorizzare il dott. Giuseppe De Luca allo 

svolgimento dell’attività assistenziale, anche alla luce della convenzione su menzionata, 

all’unanimità esprime parere favorevole. 

Non essendoci null’altro da discutere, il Direttore dichiara sciolta la seduta alle ore 12:45. 

Del che viene redatto il presente verbale, che sarà portato in approvazione nella seduta del 

Consiglio immediatamente successiva. 

Il Segretario Amministrativo                 Il Direttore  

f.to Dott. Vincenzo De Fazio  f.to Prof.ssa Gabriella Serio 

 


